



MANOIR DE LIMOILOU, PRES DE SAINT-MALO, OU VECUT
JACQUES CARTIER.

La gravure que nous offrons ici rappelle un souvenir cher à tout Canadien. C'est là que vécut Jacques Cartier, le hardi navigateur malouin qui, le premier, prit possession de la Nouvelle-France au nom du roi François 1^{er}. Ce monarque ayant, sur l'idée que lui suggéra le grand amiral Philippe de Chabot, conçu le projet de fonder en Amérique une colonie française, il en confia l'exécution à Jacques Cartier. Celui-ci quitta le port de Saint-Malo avec trois navires : la *Grande Hermine*, la *Petite Hermine* et l'*Emcrillon*, le 19 mai 1535. Avant de partir, Cartier et ses compagnons avaient reçu la bénédiction pontificale de l'évêque de Saint-Malo, Mgr Bohier, qui appela sur ces intrépides voyageurs toutes les grâces du ciel. Le 14 septembre de la même année, près de quatre mois après son départ, Jacques Cartier jeta l'ancre dans le bassin de Québec, appelé alors Stadacona. Que de changements et de progrès se sont effectués depuis le jour où Cartier débarqua sur les rives sauvages du Saint-Laurent ! Gardons toujours la mémoire de nos courageux ancêtres et soyons en les dignes descendants en restant fidèles à notre foi et fiers de notre origine.

BIBLIOGRAPHIE

HISTOIRE DE LA SEIGNEURIE DE LAUZON, par J.-Edmond Roy. Cinq fort volumes dignes de figurer à côté des Œuvres de Ferland, de Garneau, de Casgrain et de Chapais. Nous y puiserons des textes pour nos leçons de langue française.

Merci à l'auteur pour l'envoi de son œuvre tout à fait digne d'éloges.